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CONFERENCIA  DE  PRENSA  DEL  PRESIDENTE  DEL 
GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, DURANTE SU VISITA A LA 
BASE AÉREA DE TORREJÓN DE ARDOZ

Torrejón de Ardoz (Madrid), 20-10-97
Presidente.- Buenas tardes a todos. Muy agradecido por su presencia.
Hoy, esta mañana, visitando esta Base, visitando lo que es el Mando Aéreo de Combate 
y todas las instalaciones que hay en la Base de Torrejón, voy a ver si culmino las visitas 
que me había propuesto realizar a los tres Ejércitos. Como saben ustedes, lo hice ya a la 
Armada, pasando una jornada en el portaaviones "Príncipe de Asturias"; lo hice hace 
unos meses en el  Ejército de Tierra,  exactamente en los cuarteles que albergan a la 
Brigada Acorazada, y en este momento lo hago con mucho gusto aquí, en la Base de 
Torrejón, en el Ejército del Aire, con lo cual quedan culminadas esas visitas.
Pero quiero decir que no culmina, ni mucho menos, la tarea. Yo deseo seguir visitando 
unidades de nuestras Fuerzas Armadas, tanto más en un momento en el que deseo vivir 
muy intensamente y hacer un continuo seguimiento, como hago, de lo que significa todo 
el proceso de transformación de nuestras Fuerzas Armadas.
Yo quiero decir que, en este momento, no solamente como Presidente del Gobierno sino 
también como ciudadano español, tengo la obligación y tengo, además, la satisfacción 
de elogiar lo que es el alto, altísimo, nivel de capacidad, de eficacia y profesionalidad 
del  Ejército  del  Aire.  El  Ejército  del  Aire  cumple  una  misión  absolutamente 
trascendental, fundamental, para lo que significa lo que es la seguridad y la soberanía de 
España, y ha contrastado de una manera intensa --y lo sigue haciendo todos los días, en 
su participación,  por ejemplo,  en Bosnia-- unas altísimas capacidades y una altísima 
profesionalidad.
Para  todos  nosotros  es,  probablemente,  un elemento  de  satisfacción.  Y mi  tarea  no 
solamente es estar pendiente de lo que significan las necesidades de nuestras Fuerzas 
Armadas, sino también a todos los que en ellas prestan servicios a nuestro país, a todos 
sus  profesionales,  alentarles  en  el  cumplimiento  de  esta  tarea  y  que  sepan  que, 
naturalmente, tienen el aliento y el respaldo del Gobierno de la nación en esta tarea tan 
importante que tienen.
Por otra parte, este momento es un momento muy especialmente relevante para nuestras 
Fuerzas Armadas por razón de la puesta en marcha de su proceso de profesionalización 
--el Ejército del Aire, naturalmente, tiene una altísima profesionalización hace tiempo; 
pero en el conjunto de las Fuerzas Armadas ese proceso deseamos verlo culminado de 
una  manera  lo  más  rápida  posible,  y  también,  por  supuesto,  lo  que  significan  las 
responsabilidades nuevas de lo que espero que sea la integración de España en la nueva 
estructura de mandos de la Alianza Atlántica.



En consecuencia, todo eso establece unas obligaciones, unas responsabilidades, nuevas 
para nuestras Fuerzas Armadas, que yo espero que sean debidamente apreciadas por los 
ciudadanos  españoles.  Y yo,  desde luego,  quiero  decirles  que,  como Presidente  del 
Gobierno, haré lo posible para que así sea.
Esto  es  lo  que  yo  les  puedo  comentar  en  una  jornada  que  está  siendo 
extraordinariamente grata y que estoy convencido que va a terminar también muy bien.
P.- Dos cuestiones. Una de ellas: ¿tiene ya claro el Gobierno si va a ser esta Base de 
Torrejón la que servirá de sede al Mando Subregional de la Alianza aquí, en España?
Presidente.-  El Gobierno sabe dónde va a estar el Mando Subregional de la Alianza 
Atlántica en España, por supuesto; naturalmente que sí. No le voy a decir hoy dónde es. 
Naturalmente que se sabe dónde va a ser y dónde no va a ser.
P.- Presidente, el sistema de apoyo de la Alianza, llamado Sistema de Alerta Temprano, 
en el supuesto de que se confirme la plena integración, ¿sería recibido aquí? ¿Sería el 
centro neurálgico del Sistema de Alerta temprano? ¿Dónde se recibirían, en todo caso, 
las imágenes y las alertas?
Presidente.-  Eso  se  lo  explican  a  ustedes,  porque  yo  no  soy  un  especialista.  Estoy 
convencido de que las alertas se reciben donde se tienen que recibir y que podemos 
estar muy tranquilos en ese sentido.
Lo que yo he visto de las capacidades del Ejército del Aire en este momento aquí, en 
esta  Base,  del  Mando  Aéreo  de  Combate,  del  Centro  de  Operaciones,  etc.,  etc.; 
demuestran del satélite Helios y su utilización; por supuesto, de lo que acabamos de ver 
en torno a lo que son las escuadrillas de F-18, de "Phantom", etc.,  etc;  demuestran, 
como he dicho antes, una altísima capacitación profesional y técnica de nuestro Ejército 
del Aire.
Pero todo eso, naturalmente, tiene su explicación técnica y se la darán a ustedes, con 
mucho gusto, a continuación.
P.- Presidente, el Gobierno sabe dónde va a ser esa sede pero ¿nos podría decir cuándo 
lo sabremos el resto de los españoles? ¿Cuándo se comunicará?
Presidente.- Supongo que dentro de poco.
Lo primero que hace falta es que termine bien, como yo espero que termine bien, el 
proceso de incorporación de España a la nueva estructura de mandos de la Alianza. Si 
todo  eso  tiene  que  servir  para  que  los  ciudadanos  españoles,  para  que  todos  los 
españoles, sepamos que España entra en una fase nueva, en una fase distinta, en la que 
nuestro país tiene que asumir las mismas responsabilidades que los demás. Tenemos 
que tener nuestras responsabilidades, en torno a la seguridad, a la cooperación y a la 
defensa, al mismo nivel que nuestra presencia, en este momento, en el mundo y lo que 
significa en este momento la fuerza y el prestigio de España en el mundo.
Todo eso, todo el proceso de preparación de nuestras Fuerzas Armadas, insisto, ya de 
altísima cualificación y profesionalidad, hay que culminarlo. Ésa es la tarea que, con 
mucho entusiasmo y con mucha ilusión, y con algunas dificultades de recursos, intento 
impulsar, al menos, desde mi llegada al Gobierno.
P.- Querríamos saber todos cuál es su valoración sobre los resultados de ayer.
Presidente.-  Yo creo  que  es  una  valoración  muy positiva  en  todos  los  terrenos.  En 
primer lugar, una valoración muy positiva por el ejemplo democrático que han dado los 
ciudadanos  gallegos.  Ha  sido  una  jornada  absolutamente  normal,  con  más  alta 
participación que en las elecciones del año 1993 y, además, con una meteorología y una 
climatología adversa. Por lo tanto, yo creo que los ciudadanos gallegos han dado un 
buen ejemplo de ciudadanía democrática --por decirlo de esa manera-- y, además, han 
configurado un panorama político  que  garantiza,  una vez  más,  por  tercera  vez,  una 
mayoría  estable,  una  mayoría  sólida,  que  estoy  convencido  que  va  a  permitir  que 



continúe la prosperidad y el progreso que en este momento está desarrollándose y se 
está produciendo en Galicia, lo cual también es extraordinariamente importante en este 
momento para el conjunto de España.
Por  tanto,  una  valoración  muy  positiva,  en  líneas  generales,  como  ayer  le  pude 
transmitir al candidato y vencedor en las elecciones, el señor Fraga.
P.- Señor Presidente, ante la afirmación hecha por el Presidente de la Junta de Castilla y 
León de un posible  cambio en la Ley Electoral,  quisiera saber si su Gobierno tiene 
intención de llevar a cabo ese cambio.
Presidente.-  No conozco ninguna declaración en ese sentido; por lo tanto,  no puedo 
comentar. Pero, desde luego, el Gobierno no tiene la previsión de hacer ningún cambio 
en la Ley Electoral.
P.- ¿Cree que el resultado de las elecciones gallegas es, de alguna manera, extrapolable 
al resto de España?
Presidente.- Cada momento tiene su análisis. Y llegados los análisis cuantitativos, los 
análisis electorales, los análisis puramente partidarios, se hará en ese momento.
Yo me limito a decir: creo que es un resultado necesario para continuar ese proceso de 
progreso y de prosperidad que en este momento tiene Galicia; creo que es un resultado 
que garantiza sólidamente la estabilidad para el futuro de Galicia; creo que es muy útil 
para el conjunto de España que se haya producido esa mayoría estable en Galicia, y lo 
demás en otro momento lo podremos comentar, si les parece bien.
P.- A mí me gustaría saber qué valoración hace el Presidente del Gobierno del aumento 
considerable del número de votos del Bloque Nacionalista Galego.
Presidente.-  Ya  he  dicho  que  eso  no  toca  hoy;  que  es  el  momento  de  análisis 
cuantitativos, etc., etc. Pero, en fin, como pasa en todas las elecciones, a unos les ha ido 
mejor que a otros, ¿no? Parece que es así: que a unos les ha ido mejor que a otros.
Lo importante es que el futuro político de Galicia es un futuro estable y pueda seguir 
desarrollándose esa tarea en beneficio de todos los gallegos.
P.- ¿Cree que hay una relación directa entre el aumento del Bloque y el descenso del 
Partido Socialista?
Presidente.-  Por  tercera  vez  digo  que  eso  no  corresponde  al  día  de  hoy. 
P.-  Es  la  primera  experiencia  suya  electoral  desde  que  está  en  la  Presidencia  del 
Gobierno una elección autonómica; si ese resultado tiene algo que ver con la acción de 
su Gobierno. Y también es la primera del líder de la oposición nuevo, el señor Almunia, 
al que parece que le ha ido peor que a otros, como decía usted.
Presidente.- Algo tendrá que ver con todo. Parece que a nosotros no nos ha ido mal; 
parece, según dice todo el mundo. Parece que hay a otros a los que les ha ido peor. Pero 
tiempo habrá de analizar los resultados con toda tranquilidad.
Estoy seguro de que, si las elecciones hubiesen sido malas para las expectativas del 
Partido Popular, el responsable máximo sería yo; ahora, que han sido buenas, no voy a 
decir que soy el máximo hacedor de ese resultado, porque probablemente, además, con 
seguridad, no lo sea. Ésa es la tarea que se ha hecho allí. En todo caso, algo tendrá que 
ver. Siempre las cosas tienen algo que ver, para lo bueno y para lo malo.
Muchas gracias. Buenos días.


